

El presidente de la Nación, teniente general Jorge Rafael Videla, adhirió con un mensaje al Congreso Anticomunista Latinoamericano, cuyas deliberaciones inició ayer en Buenos Aires, bajo la presidencia del general (RE) Carlos Suárez Mason. Se conocieron idénticos mensajes de salutación de los jefes de Estado de Paraguay y Bolivia, Alfredo Stroessner y Luis García Meza.

EL CLARIN ★ Buenos Aires, martes 2 de setiembre de 1980

"Morirán todos los que sean necesarios, para imponer el orden.."



(J.R. Videla)

14-9-80 unomásuno

## Condena la Internacional Socialista el plebiscito de Pinochet y las dictaduras de América Latina

CARACAS, 13 de septiembre (AFP, EFE e IPS). — El Comité Latinoamericano de la Internacional Socialista (IS), reunido en esta capital, condenó hoy las dictaduras del subcontinente —en especial la chilena—, manifestó su apoyo al proceso independentista de Puerto Rico, acordó pedir al gobierno de Estados Unidos que cese toda la ayuda al gobierno militar de Uruguay y alertó sobre el proceso armamentista en la región.

Entre las resoluciones finales, discutidas por una treintena de delegados de partidos políticos latinoamericanos y que serán llevadas al próximo congreso de la IS, a realizarse en Madrid a mediados de noviembre, destaca una condena enérgica al plebiscito convocado por el dictador Augusto Pinochet, que fue calificado como intento de perpetuar en el poder a un gobierno autoritario.

Esta condena formó parte de una general contra las dictaduras de los países del Cono Sur latinoamericano (Argentina,

Uruguay, Paraguay y Bolivia). Sobre Uruguay, el Comité Latinoamericano de la IS denunció en la declaración final el "atropello contra la libertad" de varios dirigentes del Partido Socialista, entre ellos su secretario general José Cardozo.

Reclama el comunicado el derecho para el pueblo uruguayo de resolver sus asuntos sin injerencia extranjera, en la seguridad —agrega— "de que al cesar la ayuda externa a los dictadores, el pueblo de Uruguay los desplazará del poder y superará su grave situación de infortunio".

La declaración sobre ese país sudamericano acuerda apoyar la lucha de la oposición —en la reunión estuvieron presentes delegados del Grupo de Convergencia Democrática (GCD)—, respaldando en este momento "su posición de votar *no* en el plebiscito constitucional que el régimen organiza para perpetuarse". Asimismo, reclama la restitución de todas las libertades públicas, el libre funcionamiento

de los partidos políticos y la liberación de los presos, "como elementos indispensables para el reencuentro de los uruguayos en un régimen democrático".

Con respecto a Puerto Rico, el Comité Latinoamericano de la IS manifiesta su apoyo a la independencia de ese país, y "ve con agrado" el desarrollo democrático en países como Nicaragua, Brasil, Ecuador y Granada.

El ex presidente venezolano y dirigente de la IS Carlos Andrés Pérez, comentó que el proceso armamentista en el subcontinente "se ve facilitado y estimulado por los gobiernos europeos". Sin nombrarlos, Pérez afirmó que entre esos gobiernos hay algunos orientados por la socialdemocracia.

Por su parte, el primer ministro de Jamaica, Michael Manley, al hablar en la reunión condenó la política de guerra fría impulsada por Estados Unidos en el Caribe, que acusa a Jamaica de "brazo soviético" en esa región.